

130

En Montevideo los Ciudadanos que deseen Votar por el plan de Gobierno del **BATLLISMO**, elaborado en la Casa del Partido por todos los sectores Colegialistas, pueden hacerlo en las siguientes **LISTAS**:

30 - 114 - 212 - 314 - 315 - 1000

todas llevan como candidatos al Consejo Nacional de Gobierno a los siguientes Ciudadanos

**Arroyo Torres - Renán Rodríguez - Acevedo Alvarez
Bouza - Rodríguez Fabregat - Geymonat**

ANTORCHA

PUBLICACION DEL MOVIMIENTO COLORADO "UNIDAD Y TRIUNFO"

Sede Central: Tacuarembó 1421

DIJO BATLLE:

Biblioteca Nacional
Guayabo 1793

Año 11	Montevideo, Noviembre de 1966	Redactor Responsable: FERMIN SARMIENTO Direc.: San Nicolás 1362 — Teléf. 50 21 45	Tarifa de Prensa de la Capital. Resolución P. E. Fecha 12-II-957	No. 9
--------	-------------------------------	--	---	-------

TRIUNFARA EL BATLLISMO

En el mes de Junio de 1965 se constituye el MOVIMIENTO "UNIDAD Y TRIUNFO" y en "ANTORCHA", que es su portavoz, decíamos a manera de definición de nuestros propósitos en el último párrafo de nuestro editorial.

"El partido debe abandonar los caminos que lo llevaron a reiteradas derrotas electorales, retomando el de la democracia que Don José Batlle y Ordóñez le legara y de esta manera estar capacitados para aspirar al gobierno de la República y realizar desde él una acción que tendrá que ser orgánica y coherente, avanzada y limpia, depurada de influencias demagógicas y de caídas al conservadorismo, su raíz renovadora y justiciera tiene que resurgir en la hora incierta para ponerse al frente de un pueblo que no quiere zozobrar en el oscurantismo y la miseria. Por ello, para retomar caminos luminosos y de justicia social decimos PRESENTE.

Al aproximarse la fecha del comicio, acontecimiento histórico para el Partido y la República, reiteramos con firmeza los principios del Batllismo y nuestra fervorosa adhesión a aquellos sectores que mantienen en

alto la bandera de los ideales partidarios. Está demás señalar que hubiéramos deseado ver a todo el Partido unido en pos de superiores designios, pero las perturbaciones de las ambiciones personales provocaron en la vida del Partido, determinando que sectores que se decían Batllistas, salieran presurosos a procurar alianzas con el enemigo tradicional que hiciera posible, al precio de una felonía, la obtención de sus sueños de insania.

En términos claros y definitivos se llegará al 27 de Noviembre así: de un lado las fuerzas poderosas y prestigiosas unidas por la inspiración de José Batlle y Ordóñez, unidas también a través de un plan de gobierno y un gran equipo de prestigiosos ciudadanos que tendrán sobre sí la responsabilidad de reconstruir todo lo que los blancos destruyeron desde el gobierno.

Y frente a la conciente grandeza de una colectividad que con firmeza cumple su rol histórico en el quehacer ciudadano; por otra parte, un puñado de ambiciosos, sedientos de poder que ostentan como credenciales ante la ciudadanía. Por un lado total desaprensión con las ideas del Partido que les otorgó su representación y por el otro el tumulto

que precedió a la integración de sus fórmulas electorales, fórmulas en las que todos los "apóstoles" de la reforma aparecen como candidatos a la "soñada presidencia". Despreciable estilo político que la ciudadanía Batllista sancionará el último domingo del corriente, impidiendo que la República caiga en el marasmo de la reacción conservadora y el despotismo de un mandón.

Tenemos profunda fe en el Pueblo, y en el comicio próximo se liberará del flagelo blanco y también de aquellos que impulsados por insanas ambiciones pretenden que la República retroceda a las más oscuras épocas de su historia.

¡El Pueblo no dejará caer la bandera justiciera de Batlle!

¡En el Uruguay la historia la escribe el Pueblo!

¡El Uruguay se inspira en el genio revolucionario de Batlle y Ordóñez!

¡En esta primavera uruguaya hará eclosión la luz de la esperanza!

¡Triunfará el Batllismo!!!

VENCEREMOS

El próximo 27 de noviembre la lucha electoral tendrá caracteres muy pocas veces alcanzados en un comicio nacional. Están en juego la estabilidad económica e institucional de nuestra democracia, y la ciudadanía tiene en sus manos la enorme responsabilidad de decidir la supervivencia de este país. Y también, la responsabilidad de no permitir que se destruya —a través de un nuevo gobierno blanco— la herencia que nos dejaron 90 años de Partido Colorado y que se ha despilfarrado a través de ocho años de desgobierno e inconducta.

La democracia vale de acuerdo al aval partidario en que se encuentra apoyada. El Partido Nacional nunca fue tal, sino un sociedad electorera: no es un partido político en el sentido en el actual período de crisis interna, es una verdadera reunión exacto y conceptual de la palabra. El Partido Colorado, sí. Aún ileodógica de ciudadanos. Y sus disputas han sido y serán sobre bases de diferencias de esas ideas.

La elección entonces, es fácil: sólo un verdadero partido —el Colorado— puede tener el Gobierno en sus manos con justas garantías para las clases trabajadoras, universitarios, pasivos, etc. Sólo el Partido Colorado Batllismo, a través de noventa años de ejemplos, nos puede asegurar la libertad individual y gremial a que estamos acosfumbrados y que de a poco y paso a paso se nos está escatimando.

Pero dentro del Partido Batllista hay que meditar bien en quienes depositaremos nuestra confianza. No se trata ya de elegir nombres: éstos deben pasar a segundo plano para dar paso a las ideas. Ellas permitirán la unificación y la vigorización del Partido para dar respaldo a la acción de gobierno. No debemos entregar la confianza electoral a grupos de candidatos que sólo piensan en posiciones personales. Es de todos conocida la actitud de varios de ellos ofreciéndose al mejor postor: al mejor cargo dentro de las posiciones de gobierno.

Es contraproducente entregar el voto colorado y sobre todo Batllista, a quienes engañando a la ciudadanía plesbicitaron su voluntad para luego despectivamente echarla en el canasto para sustituirla por un acuerdo, a espaldas de esa misma ciudadanía que se consultó, con el enemigo tradicional. De esa unión nació un monstruo deforme que como tal poca vida le queda: la reforma interpartidaria tiene el típico tinte blanco. En ella están presentes sus viejos amores al fascismo, a la oligarquía, al feudalismo, a la esclavitud obrera; en síntesis, a todo lo que configura la típica mentalidad blanca.

La solución es sólo una: Partido Colorado Batllismo, y dentro de él, el triunfo de sus ideas que al fin será el del Pueblo.

Con **LEDO ARROYO TORRES, RENAN RODRIGUEZ, EDUARDO ACEVEDO ALVAREZ, ENRIQUE RODRIGUEZ FABREGAT, LUIS ALBERTO BOUZA Y ELIO GEYMONAT**, a la victoria popular Batllista. Que será la del País.

OPTIMISMO

Como todos los cuentos, éste comienza con la tradicional frase: Había una vez, en un lejano País, dos ranitas saltarinas. Una de ellas optimista y la otra pesimista. Saltaron y saltando, en la granja donde vivían, cayeron dentro de un gran cubo de leche. El baño, en un principio, no las asustó y comenzaron a nadar tratando de salir, pero las paredes eran muy lisas y a cada instante que lo intentaban, volvían a caer dentro de la leche.

Fue pasando el tiempo y el cansancio, poco a poco, les fue invadiendo. La ranita pesimista dijo: No puedo más!!! dejó de nadar y se hundió muriendo ahogada. La ranita optimista persistió en sus esfuerzos y siguió nadando. Pasó una hora y luego dos. Ya sus fuerzas se iban debilitando, pero su optimismo a cada instante, le infundía nuevos ánimos para seguir luchando. Pasaron tres horas y su fatiga era terrible, pero insistía en seguir con sus esfuerzos. A la cuarta hora ya no pudo más y dejó de nadar para (así lo pensaba ella!!!) hundirse en la leche y morir ahogada, cuando... cual no sería su sorpresa!!! se encontró parada sobre un sólido bloque de manteca!!!.

Estamos hoy, a menos de un mes de la "Hora de la Verdad". Cualquiera que ella sea, será. Pero nosotros somos OPTIMISTAS y tenemos confianza en el Hombre. Tenemos confianza en la tradición de nuestra Democracia, de nuestro Batallismo, que ha sabido crear una conciencia ciudadana, en el correr de los años, que capacita a cada uno para discernir, para intuir lo que es bueno para el País.

El ciudadano no va a ser engañado por falsos ofrecimientos. Ya está cansado de ellos. Por más que se agite ante sus ojos la "promesa" de la Reforma, no la creerá. Los problemas que nos aquejan, no se arreglan con reformas. La crisis actual, no es una crisis de Instituciones es una crisis de "Hombres", es una crisis de valores Morales y eso es ya, Vox Populis.

La Reforma no constituye ninguna solución salvadora, ninguna Panacea Universal para nuestros males Nacionales y la prueba de ello es que, con Constituciones más defectuosas que la actual, con un Gobierno cercado de problemas, en plena guerra fratricida (nos referimos a la Revolución de 1904) se reforman planes de enseñanza, se suprimen los castigos corporales en las escuelas, se crean cursos nocturnos para adultos y becas de especialización en el extranjero, prosiguieron las obras del Puerto de la Capital y a pesar de las luchas cercanas, se trazaron y llevaron a cabo carreteras y vías férreas, al mismo tiempo que se institúan nuevos estudios y levantaban los edificios de las Facultades Superiores. No insistiremos más, con ejemplos del pasado, aunque es bueno, a veces, echar una mirada hacia atrás, para tener un punto de comparación.

Nuestros problemas mayores actuales, son, a no dudar, de carácter económicos, pero no son, ni lejanamente, un obstáculo insalvable.

Tenemos un País fundamentalmente rico. Con buenas tierras de cultivo, sin problema de aguas. Existe una razonable red de comunicaciones, una extensa costa, con buenos puertos y una riquísima fauna marítima, que constituye una verdadera riqueza inexplorada. Carecemos de agudos problemas raciales como lo serían de existir una importante y autóctona población india. No pesa sobre nuestro presupuesto el gasto de un Ejército numeroso y equipado, que desequilibra tanto, el presupuesto de algunos otros países hermanos. Poseemos un clima medio, muy tolerable, sin veranos tórridos ni inviernos muy fríos. La riqueza de nuestro subsuelo, nos espera, aletargada, a que nuestro ingenio y nuestras posibilidades económicas hagan probable su explotación.

En este somero balance ya podemos apreciar que los elementos positivos son evidentemente mayores que los negativos.

Cuál es, pues, la solución que todos estamos buscando?

Una sola y única. Debemos pensar y pensarlo cuidadosamente, cual va a ser nuestra elección de Gobernantes para el próximo período de gobierno.

Tenemos que hacer un verdadero esfuerzo y despojar a los discursos de nuestros políticos, de todas las falsas promesas sin fundamento y quedarnos con lo que tienen, eso sí, de positivo, de factible, de realizable.

Necesitamos ante todo, la garantía de que nuestra opinión, transmitida a través del voto, sea respetada, para lo cual debemos elegir a aquel Partido cuya organización democrática (fundamentalmente el funcionamiento de su CONVENCION partidaria) asegure tal hecho. No hay expresión democrática más pura que la expresada a través de una Convención, que crítica a sus hombres, y sirve de freno a sus ambiciones personales, imponiéndoles el mandato imperativo de sus decisiones.

Es necesario apoyar, no a meras figuras políticas que pretenden tomar la posición, ya pasada de moda, del Caudillo, del Hombre que arrastra multitudes por su sola presencia, por su magnetismo personal, sino a quienes presenten CONCRETOS planes de gobierno, verdaderas PLATAFORMAS ELECTORALES. Es imprescindible que hagamos un esfuerzo y analicemos nombres y actuaciones, reparando sólo en aquellos que han sabido mantenerse dentro de una línea moral, de una conducta política correcta y sana.

Es necesario que por una vez, dejemos de pensar en lo que pueda favorecernos egoístamente, a cada uno de nosotros como persona, para elegir en forma altruista aquellos postulados que favorezcan al País en general.

Sólo y únicamente cambiando nuestro criterio, en un verdadero y patriótico esfuerzo, podremos dar a nuestro País, la posibilidad de su recuperación. Solo si nos empeñamos en una campaña que se concrete en una verdadera "mística" nacional, tendremos salida a nuestros problemas. No tengamos vergüenza en mantener una posición "Quijotesca", tan fácilmente criticable y ridiculizable por aquellos egoístas que parecen tener sus pies fuertemente apoyados en tierra, porque juzgan todas las actitudes del "Hombre" bajo la luz de las pasiones más bajas, de los intereses más mezquinos, a los cuales atribuyen la regulación de las relaciones humanas. No es esto verdad, creemos firmemente y lo manifestamos con toda valentía, con toda honestidad, que las más grandes, las más elevadas conquistas de la Humanidad, nunca han sido logradas a través de esos sentimientos negativos, sino que por el contrario, solamente, cuando la idea original, la idea numen, ha tenido como inspiración un sentimiento altruista.

Nuestra posición debe ser pues, de lucha. No debemos abandonarnos a la desesperación, ni a la indiferencia. Debemos luchar cada vez con más ahínco por lo que deseamos para nosotros y para nuestros hijos, sin desmayos, sin que influya en nuestra conducta el desaliento.

Sólo así y únicamente así, en un OPTIMISMO ejecutivo, saldremos triunfantes de nuestros problemas.

MEA CULPA

A medida que pasan los días los hechos ocurren con más vértigo, queremos despertar y los acontecimientos ya sucedieron, el mazazo ya fue dado.

La cabeza del pueblo se halla desguarnecida y los golpes se suceden unos a otros, cada cual con su respectiva magulladura.

Esto nos da más aliento para la lucha, para la brazada contra la corriente que pretende perturbar las mentes, enmarañar las conciencias.

Nosotros tenemos confianza en la fe democrática de nuestra ciudadanía, creemos que la conciencia no se abate con la fuerza, sino que surgirá, al final victoriosa, como una antorcha electrificante formada por miles de almas que luchan por un mismo fin, por un mismo ideal.

Nosotros pensamos cuan cara es la libertad y cuan fácil es perderla; miremos a nuestro alrededor; Argentina, Brasil, Paraguay... todos pueblos que se hallan en las garras de una tenebrosa sombra.

Este patrimonio debemos cuidarlo, nuestros mayores han luchado, han muerto por ello, y ellos lo han hecho para legar a sus hijos algo mejor. Nosotros debemos ser responsables con nuestros hijos y hacernos el mismo propósito para con ellos.

Todos debemos unirnos para apagar ese fuego nefasto que pulula en la calle, abrir el corazón con sangre generosa, abrir nuestra alma para irradiar confianza y dulzura, poner el hombro con firmeza en cada obstáculo con el fin de formar una gran República, en un solo block; Pueblo y Gobierno. So pena de que todo se vaya por la baranda y la libertad caiga en proceloso mar agitado por los brazos de Caronte; fin de la luz y vida de la democracia.

Entonces sí vendrán lágrimas amargas, nos golpearemos el pecho agitando la cabeza y nuestros hijos nos mirarán anonadados, flácidos, enmudecidos, yertos de frío, con los ojos huecos por el reproche... y el "mea culpa" retumbará en los muros silenciosos, expandiéndose por el ámbito pestilente, lleno de muerte y miseria.

R H.

AÑO DE HEBER

Paro de Correos.

Paro de la construcción.

Paro portuario.

Paro de la banca oficial y privada.

Conflictos textiles.

Paro del magisterio.

Conflicto en PLUNA.

Y para colmo, paro aún del propio Heber en su función de gobernante (?).

No hay lugar a duda, el año de Heber fue excepcional.

No lo olvide cuando tenga que elegir el próximo 27 de noviembre.

PARA PENSAR MAS SOBRE LA REFORMA

La reforma naranja no alcanzará los suficientes votos para ser aprobada. Con el triunfo del Partido Colorado en las elecciones nacionales, la lista que encabeza Jorge Batlle (15) tiene posibilidades de obtener el Gobierno.

Si ello sucediera, ese colegiado netamente presidencialista, en lugar de trabajar activamente en la solución de los múltiples y graves problemas nacionales se pasaría —según declaraciones de los propios candidatos— con la atención dirigida hacia el logro de la reforma constitucional. Que es también la reforma del Ejecutivo electo directamente por el pueblo.

Sintetizando: sucedería algo similar al plebiscito de Unidad y Reforma: se recogieron firmas y luego se repudió la reforma aprobada a nivel popular.

Luego, se ganaría el gobierno y sería rechazada la reforma. Y ellos pretenderán imponer la reforma y rechazar el lugar al cual fueron electos.

Muy turbio y complejo. Piénselo bien antes de votar.

RECORDAMOS A AZZINI

En esta hora histórica en que la ciudadanía tiene que pronunciarse sobre la gestión del actual gobierno, es imperioso recordar que la actual situación económica y financiera que padecemos es la consecuencia de leyes cuyo autor fue el Contador Azzini y que contaron con la aprobación de todos los blancos de todos los sectores. Recuérdelo ciudadano! Azzini era el gobierno...

S A B E R E L E G I R

El acto electoral tiene una trascendencia que muchos desconocen, o quieren desconocer, o no la comprenden simplemente.

Desde la antigüedad en que se reunía el pueblo en el Agora de Atenas, en la vieja Grecia, hasta nuestro tiempo en que ha avanzado la humanidad, el hombre ha demostrado interés por discutir y resolver en común todos sus problemas políticos, tanto de entre casa como de fuera de fronteras.

En la antigua Grecia se logró este ideal, pero a medida que fue avanzando el tiempo, las ciudades se fueron extendiendo cada vez más y más, resultando imposible reunir a todos los habitantes en la Plaza del Pueblo, a fin de discutir dichos problemas. Pues bien, siendo esto imposible, se buscó la forma de que cada localidad enviara un representante que comprendiera los problemas y lle-

vara una solución, resuelta de común acuerdo entre todos los ciudadanos; de lo cual se concluye que el enviado era un auténtico representante del pueblo, por el carácter con que se le investía.

En este país, que se jacta de gran democracia, sus representantes están muy lejos de llenar los requisitos antes mencionados. Los "representantes del pueblo" surgen de componendas políticas, sin ninguna participación de los ciudadanos, a quienes a la postre dicen que van a defender.

Muchas veces la idea se pierde en las sombras; los elementos se extravían; o a veces se abandonan por no acomodarse a los apetitos personales.

El Partido Colorado tiene los engranajes necesarios para llevar al Gobierno auténticos representantes; por eso nuestra prédica se debe dirigir a quienes se encuentran tran-

Si uno no desea esta reforma fascista. Si uno no desea esta reforma latifundista y antiobrera. Si uno no desea esta reforma antiuniversitaria, plagada de privilegios, entonces — genéricamente — no es reformista.

Este razonamiento es francamente erróneo. Ya lo dijimos en ANTORCHA hasta el cansancio: somos reformistas siempre; por el hecho de ser Batllistas, universitarios y gente de pueblo que vive de su trabajo y no de la especulación ni del trabajo de otros.

Pero hay reformas y reformas. Y reformadores y reformadores.

Plantear todo un cambio de estructura constitucional en beneficio de un hombre o de un grupo: eso si lo rechazamos. Frente a esa manera de reformar nos oponemos y, positivamente, no somos de esos reformistas.

Plantear en cambio, a nivel popular, para beneficio de las clases trabajadoras, pasivas, universitarios, en fin, plantear la protección y la mejora de todo aquello que fue norte del Batllismo, entonces sí, seremos reformistas de primera línea.

No estamos pues cerrados a la discusión de asamblea, a dar la cara limpiamente. Podemos subir a cualquier estrado en cualquier lugar y, sobre todo, en cualquier convención partidaria: no estuvimos implicados en negociados, ni en cajas negras, ni en privilegio de naturaleza alguna. Nuestro error — si así puede llamarlo alguno — es haber sido y morir siendo hombres de Partido. Nada de individualismos, sólo ideas. Quien las empeña, se vende.

Ganar el Gobierno y luego reformar: con serenidad y con apoyo partidario llevados a una Asamblea Constituyente. Allí cada Partido, mayoritarios y minoritarios, dejarán oír sus razones. Y las razones de los Partidos son las del Pueblo.

Mejor reforma que ésta y más garantías no las hay. Otra cosa es simplemente un fraude político. La historia lo juzgará.

sitando por caminos erróneos, a aquellos Batllistas que su virada ha sido de noventa grados, quienes han buscado en sus enemigos soluciones que tenían de mano en boca; a aquellos que han rechazado los instrumentos verdaderos, dando la espalda a los Principios de Partido.

Todo esto nos lleva al principio del artículo. ¿Debemos aceptar la primer fórmula que se nos ponga delante? O debemos buscar los verdaderos representantes del pueblo, para volcar nuestro voto? En ese momento, el del sufragio, no debemos ser personales; debemos pensar que vamos a elegir gobernantes para todo el país, que no nos han de beneficiar sólo a nosotros, sino a todos nuestros conciudadanos, a la Patria misma. Por todo ello os invito a meditar.

R. H.

Las listas Batllistas de Montevideo y el Interior pueden ser retiradas en nuestra sede central Tacuarembó 1421 (casí 18 de Julio)

Candidatos del Batllismo al Consejo Departamental de Montevideo
 1 Dr. Carlos Queraltod - 2 Agr. Raul Goyenola - 3 Sr. Garcia Capurro
 4 Sr. Vicente Puntigliano - 5 Sr. Carlos Pacheco - 6 Dra. Olga Gumillia

ES CIERTO:

El tema del Colegiado nos ha dividido, pero tambien nos ha definido

IMPORTANTE ACTO

“UNIDAD Y TRIUNFO”, exhorta a la ciudadanía para concurrir al importante acto de reafirmación de los ideales Batllistas que se realizará el MARTES 22 de noviembre a las 20 horas en nuestra sede central Tacuarembó 1421, casi 18 de Julio.

Invitan a concurrir: el Comité Femenino, Comité de la Juventud, Centro de Vecinos Batllistas de la 7.^a, Club “Doctrina y Acción Batllista” de la 10.^a sección, Club “Dr. Baltasar Brum” de la 21.^a sección.

IMPUESTO A LA RENTA

Hemos opinado oportunamente de la justicia del impuesto a la renta, desde el punto de vista doctrinario. Muy distinta debe ser la opinión en cuanto a la aplicación del mismo en el Uruguay.

Se puede demostrar que ha resultado un impuesto al trabajo y ha servido para disminuir el poder adquisitivo de la clase necesitada. Las disposiciones originales del impuesto a la renta en el Uruguay para la categoría personal (1960) determinaba que los empleados y obreros quedaban fuera de su aplicación.

Un núcleo familiar base de dos cónyuges y dos hijos debía ganar, por concepto de sueldos, más de doscientos mil pesos anuales brutos, o sea, más de quince mil pesos mensuales de sueldo en el año 1961!!! para quedar incluidos y tener que pagar impuesto a la renta.

Pocos o ningún obrero y empleado pagaría pues impuesto a la renta, y era muy justo que quien superaba los límites pagara.

¿Cuál es la situación en 1966? Aquel empleado u obrero que perciba \$ 15,000 mensuales está comprendido en el impuesto y debe abonar por concepto de “renta”. Pero, ¿cuál es la equivalencia de estos \$ 15,000 de 1961 para el año 1966, en poder adquisitivo?

Según las estadísticas del Ministerio de Industrias el Índice General de Precios se ha elevado (base 100% año 1959) de 194,2 (enero de 1961) a 871,1 (enero de 1966). Los \$ 15,000 de 1961 tendrían pues un valor adquisitivo actual equivalente a \$ 67,500 del año 1966.

Y si podemos afirmar que en 1961 pocos o ningún obrero o empleado ganaban \$ 15,000 mensuales brutos, en 1966 son muchos los que están en esa situación, sin llegar por ello a ser privilegiados ni mucho menos, ya que el aumento incesante del costo de la vida hace imprescindible esos montos.

Como decíamos al principio, se trata ya de un impuesto al trabajo y no a la renta. Son estas las cosas básicas que debemos reformar, y no la Constitución de la República.

RADIO y T. V.

A diario vemos las mismas caras y oímos los mismos sonnetes. Por radio y televisión, los que nada hicieron reclaman otra oportunidad. ¿Para qué? Seguramente para seguir haciendo nada para el país y mucho para ellos: autos baratos, créditos bancarios a intereses de regalía y que no se pagan, vivienda propia y de la otra...

El pueblo ya sabe en quienes debe depositar ahora el destino de este barco sin timón, sin capitán y en pleno tifón.

ACTO EN LA 10^a.

Los vecinos de la décima sección del Departamento de Montevideo, organizaron en su local de la calle San Nicolás 1362 un acto de reafirmación partidaria, donde hizo uso de la palabra —ante numerosa concurrencia— el Senador Renán Rodríguez.

Con su firme convicción partidaria, dijo a los concurrentes en forma clara y precisa, que el país vive su hora más amarga. La hora en que sus habitantes juegan su destino y el de sus descendencia. Aclaró que la democracia vale y es real por cuanto se encuentra apoyada en partidos políticos. Así, el eje de todo nuestro problema nacional se sitúa en el hecho de que los partidos políticos se desintegran. Si el Batllismo —única garantía de democracia y bienestar— llegara a desaparecer como partido político bien organizado, el caos sería absoluto e irreparable. Para que esto no suceda, la ciudadanía debe apoyar a aquellos candidatos que continúan en la línea ideológica del Partido Batllista, como así también, esa ciudadanía debe repudiar a todo sujeto que desea transformar el partido de Batlle y Ordóñez en una masa amorfa al servicio de intereses personales.

De esta manera planteada la situación, el pueblo debe decirles el próximo 27 de noviembre a blancos y “reformistas”: NO PASARAN.

DIJO VASCONCELLOS

“Nuestros amigos nos proclaman a la Presidencia de la República. Nosotros les decimos que hay que votar para impedir que venga la Presidencia”.

UNIDAD PARTIDARIA

Se realizó en sentido y sencillo acto partidario la firma del acuerdo programático del Partido Colorado Batllismo. Varios hechos dieron emotividad al acto. En primer término, fue realizado en la casa del Batllismo y no en la sede de agrupación alguna. Se despersonalizó a tal extremo que, aún habiendo firmado todas las fracciones que contribuyeron a su elaboración, se dejó abierto el registro de firmas adherentes para que algún sector que todavía no lo había hecho, pudiera plegarse al mismo en cualquier momento.

En sentidas palabras, el Dr. Zubiría, como Secretario del Comité Ejecutivo Nacional, dejó bien presente el espíritu que acompañó a quienes trabajaron en tal programa, como así también resaltó el hecho de que no podrán haber unidades serias si no se las acompaña de una unidad ideológica, programática, de Gobierno. Las asociaciones electoreras tienen vida efímera, y a veces son tan fugaces que ni al acto electoral llegan.

La emoción culminó cuando cada uno de los sectores, a través de sus delegados, estamparon su firma al pie del documento que sería elevado a las autoridades partidarias: eran los distintos componentes de un gran partido político que apoyaban una conducta de gobierno a través de los postulados más caros del Batllismo. No era ya el plan de un dirigente o del político profesional. No. Era algo más grande; era el pecho desnudo y valiente de un gran partido — el de Batlle y Ordóñez— frente a la andanada de los inescrupulosos y logreros que tratan, sin conseguirlo, de minarlo en aras de sus intereses personales.

UNIDAD Y TRIUNFO se enorgullece de haber participado en tal acto al estampar, a través de su delegado el Sr. Fermín Sarmiento, la firma al pie del mencionado documento. UNIDAD Y TRIUNFO les dice que también nosotros estaremos PRESENTES.

DIJO RENAN

El 27 de noviembre tenemos todos que despejar la confusión. El Partido debe ser situado de nuevo y ahora, firmemente, en lo que han sido sus principios fundamentales. Sólo así seguirá teniendo valor en esta República nuestro grito de todas las horas. Debe estar, pues, tensa la voluntad hasta el momento en que podamos volcar nuestra emoción, tanto tiempo contenida, gritando a todos los vientos: ¡Viva Batlle!